



【 あふれる笑顔で あいさつ 読書 花いっぱい 】

若竹

学校だより 令和5年6月号
阿久根市立鶴川内小学校
(特認校：72-0489)

※ コチラからHPが見られます⇒



1学期も折り返し

校長 川野博司

学校周辺には田植えの終わった水田が増えてきました。この土日も、家族総出で作業している光景があらこちらで見られました。これからたくさんの手間を掛けておいしいお米に仕上げられていきます。収穫までの間、風水害や病害虫の被害を受けることなく、秋にはたくさんの実を付けた金色に輝く稲穂になることを願います。

さて、今年度は2・3年と4・6年の変則複式のため、教科によっては担任以外の授業や教室移動がありますが、子どもたちも職員も慣れて各教科の活動は順調に進んでいるところです。昨年度からの学級減少に伴い職員が2名減ったため在籍職員の負担増加が懸念されましたが、鶴川内中学校の先生による6年生社会と5年生外国語の指導への御協力、また、教育委員会からの学習支援員の配置、そして職員個々の努力と協力により指導の充実を図ることができています。1学期も残すところ一か月あまりです。子どもたちの力を伸ばすことができるよう取組に力を入れていきます。

＜子どもたちの様子から＞

- 休日は担任からの宿題を減らし、子供が自分で考えて取り組む「プラスワン学習」を始めました。その週に学習した教科の内容を宅習ノートにまとめ直す、漢字・計算ドリルで復習する、リコーダーや鍵盤ハーモニカの練習をする、工作をする、めあてを立てて体力づくりをするなど、みんなそれぞれ取り組むことを工夫しています。内容が高まるよう指導助言を続けていきます。
- 体力・運動能力の向上に向けて、体育では柔軟運動やダッシュなどの補強運動を毎時間取り入れています。最初はぎこちなかった子どもたちの動きも、回を重ねるごとにスムーズになってきました。筋力、瞬発力、投力、持久力などが向上するように、自主体力づくりも促しています。



【5/16:絵画指導】
講師の山元先生に下描きや彩色のコツを教わりました。



【5/17:芋の苗植え】
おいしい芋がたくさん収穫できることを楽しみにしています。



【6/4:日曜参観】
保護者の前で恥ずかしがりながらも、一生懸命活動しました。



【6/4:PTA教育講演会】
保護者が、家庭での性教育の大切さについて学びました。



【6/11:プール開き】
みんなで水慣れをした後、各学年ごとの活動を始めました。



【6/13:田植え】
山崎さんの田で田植え体験。高学年は慣れた手つきです。

昨年4月以降に、南日本新聞の「子供のうた」や「若い目」に掲載された作品（学年は作成時）です。子どもたちのいろいろな見方や感じ方が面白いですね。

カラスと きょうそう
きたきた たのしみなきせつ
おばあちゃんの いえで
オレンジ色の あま〜おいてい
びわがなる
あま〜 おい〜いから

カラスもたべにん
わたしだって いっぱい
たべたいのに
カラスと わたしで
きょうそうだ
(阿久根市鶴川内小2年
田ほら なお)



せかい一うまいべん当
ママの作ったべん当
たまごき ぎんぎんは
からあげ あま〜シユワ
たこインナー
足八本によろよろ

しゃけ入りおにぎり ぼくぼく
ああ さいごうだ
やっぱり せかい一
うまいべん当
(阿久根市鶴川内小2年
西尾 たい心)



太陽
そうじのとき
太陽あびて
バケツが光った
バケツの水が
ピカピカ光った

かっこいいなあ
先生が
太陽好きそうだから
先生に 教えたよ
(阿久根市鶴川内小5年
久保 新)



おかえり げんきなおねえちゃん
鶴川内小1年
五とう なぎさ
6月に、おねえちゃん
がおなかのびよう気で、
にゆういんすることに
なりました。いっしょに
をかいたり、うたったり、
けんかもたくさんする
けれど、大のなかよしで
す。
「おねえちゃんのはやく
よくくなりますように」。
たなはたのおねえがいき
にもかきました。
7月18日。おねえちゃん
がかえってくることに
なりました。わたしは、

わくわくしてたまりませ
んでした。「なんていお
うかな。なにをしてあそ
ぼうかな」
かえってきたおねえち
やんのかおをみたら、な
ぜかわからないけど、な
みだがでてきました。「お
かえり」とわたしがいう
と、おねえちゃんは、げ
んきよく、「ただいま」
とわらいました。
おねえちゃんか、げん
きにかえってきてよかつ
たとおもいました。いっ
しょにいっぱいあそびた
いです。
(阿久根市)

鶴川内小3年
西尾 泰心
学校から帰ると中、道
のすみっこに1円玉が、
ばあつと広がっていました。
「なんで、こんな所に
1円玉だけたくさんある
のだろう」。周りを見わ
たしても、だれもいませ
ん。
「1円玉をとる人がい
ると、おとした人がこま
つてしまうかもしれない
な」「そのまま放ってお
いたら、カラスや犬がま
たして、食べてしまうか
もしれないな」
ほくは、自分ではどう
してよいか分からず、
信号をわたった先にあ
る商店に行きました。そ
して、お店の人に話しま
した。
すると、いっしょに取
りに行ってくれました。
1円玉をあずかってもら
った後、ほくは心がすつ
きりして、ほつとしまし
た。
しばらくして交番から
れんらくがあり、ほくは
お父さんと出かけまし
た。交番で拾ったときの
ことをくわしく聞かれた
ときは、どきどきしまし
た。
お父さんや交番の人か
ら「えらかったね」と言
われて、「いいことした
なあ」と思いました。
(阿久根市)

「きょうも、でもいいことしたな」



【教科書展示会のお知らせ】
来年度から小学校の教科用図書が変わるため、
全ての見本について県内の全ての教職員が内容
等について検討し、各地区ごとに採択する教科
用図書が決定されます。
保護者及び地域の方も教科用図書の見本を閲
覧することができるので、ぜひご覧下さい。
・展示期間 6月14日(水)～6月27日(火)
の14日間
・場所 出水地区教科書センター及び分館
(野田小学校と鷹巣小学校内になります。)
・時間 9:00～16:00

【6月の主な行事】
21日(水) 集団宿泊学習(5・6年:～22日)
27日(火) 学校運営協議会
29日(木) 市小・中弁論大会(5・6年:午前)
【7月の主な行事】
7日(金) 着衣水泳(全学年:午前中)
8日(土) プール掃除(3校時)
11日(火) 校内水泳大会(3校時)、学級PTA
学校保健委員会、PTA評議員会(夜)
12日(水) 校内水泳大会予備日(3校時)
20日(木) 1学期終業式
24日(月) 教育相談(～26日)

